

# MEMOIRES

---

## LE TRAITEMENT DES SEPTICEMIES CHIRURGI- CALES ET LE COLLARGOL

---

S'il est encore un certain nombre de points à éclaircir relativement à l'étiologie de la septicémie des plaies, si, en particulier, on ne connaît pas toujours exactement toutes les variétés microbiennes qui sont en cause, une chose est hors de doute : c'est que le meilleur moyen de s'en préserver consiste à recourir à une aseptie et à une antiseptie rigoureuses.

L'application que les chirurgiens ont faite de cette méthode leur a permis toutes sortes de tentatives opératoires, et les accidents infectieux qui étaient autrefois le cauchemar de la pratique chirurgicale sont devenus grâce à elle, d'une extrême rareté.

C'est ainsi que l'on a vu disparaître des services hospitaliers diverses complications de l'acte opératoire, la pourriture d'hôpital, l'érysipèle, l'infection purulente. La septicémie dans ses formes atténuées, comme la fièvre traumatique, le phlegmon circonscrit ou diffus, les suppurations, quoique rares dans les services bien organisés, se voient encore néanmoins, et la raison en est presque toujours une application défectueuse de l'aseptie.

Les modifications apportées au traitement des plaies accidentelles par cette méthode, les ont rendues également de guérison facile, et pour peu que l'on observe dans l'embaumement les conditions requises, si la plaie n'est pas trop contuse, la cicatrisation s'obtient tout aussi rapidement et sûrement que pour les plaies opératoires.